

Con todo el PRD ganó una batalla ideológica: Amalia García

Sara Lovera

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) se ha dedicado sólo a luchar contra el partido de Estado -ahora derrotado- y sus militantes se dedicaron a buscar puestos. Por eso “perdimos las elecciones”, reconoció Amalia García, dirigente nacional de ese partido, pero al mismo tiempo dijo que el PRD, con todo, “ganó una batalla ideológica”, porque para ganar votos, Vicente Fox y Francisco Labastida tuvieron que comprometerse con la educación pública y laica, el petróleo nacional y el aumento de empleos. Ahora el PRD debe recoger y desarrollar, esa, su propuesta.

En el mismo sentido el PRD debe desarrollar su perfil de izquierda moderna, como defensor de las libertades individuales, la igualdad social y la equidad entre hombres y mujeres. Renovarse y reorganizarse.

La zacatecana de 45 años, confesa feminista, en profunda actitud autocrítica dijo que

está dispuesta a terminar su periodo como dirigente del PRD que termina en el año 2002, para no lesionar la “institucionalidad” y reconoció que abandonó los ejes de su lucha política al llegar a la presidencia partidaria como lo son: la lucha por la igualdad social, la equidad entre hombres y mujeres, la defensa de los derechos humanos y las libertades individuales.

Es cierto. “Cuando llegué a la dirección del PRD, ya estaba en marcha el tren electoral en el cuál no tuve influencia. Como es natural fue el candidato a la presidencia quién decidió su estrategia, en el mismo sentido lo hicieron individualmente y en conjunto los otros candidatos”, no había espacio para desarrollar un proyecto de dirección partidaria, en cuanto a sus trabajos normales, de ahí la visible omisión.

La dirigente que ha vivido en los últimos días una fuerte campaña, “bajo la mesa” de críticas y responsabilidades “que no son de una persona”, dijo que también ha sido reclamada por las mujeres del movimiento feminista, fuera del partido, que no

comprenden que ella no cree en procesos corporativos y que el establecimiento de la cuota de representatividad, ha sido peleado adentro. Así que “tampoco era fácil hacer nada”.

Cree que ahora muchas mujeres del PRD no tuvieron que hacer uso de la cuota, “fueron elegidas naturalmente”, aunque reconoció que eso no es una característica del PRD en general, por lo que en la renovación del partido, deberá ponerse en primer plano.



Rotmi Enciso

Afirmó que 18 mujeres del PRD llegarán al congreso, muchas de las cuales, "estoy segura" tienen un compromiso con las mujeres, sus temas, y las libertades individuales. Mencionó, por ejemplo, a la dirigente sindical Alejandra Barrales, secretaria general de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación.

En su proyecto como dirigente, afirmó que en primer lugar el PRD debe entrar en un proceso de reflexión y autocrítica; debe mantener procesos de diálogo que conduzcan a la unidad y el fortalecimiento; debe construir un nuevo perfil definido, antes de generar procesos autodestructivos y reconocer los valores que ha generado en amplias capas de la sociedad a la que deben responder.

Eso significa que el PRD debe crear su identidad y pensar cuidadosamente cómo relacionarse con la sociedad civil, cuáles serán sus relaciones con los otros partidos, con la sociedad organizada, con los temas internacionales. Acabar con los barruntos de relaciones corporativas; modernizarse por dentro, estudiar mecanismos de relación entre sus distintas instancias, renovar los estatutos y establecer mecanismos donde haya coordinación entre la dirigencia, el partido donde es gobierno y las bases. "No es posible que los estatutos estén diseñados para impedir esta relación que debe ser transparente e institucional".

Sobre las mujeres y el PRD, Amalia García después de reconocer que fue omisa al respecto, dijo que es necesario romper con el viejo sistema, eso incluye crear bases de información, formación y conocimiento en los temas que le darán perfil al PRD, y eso pasa por la igualdad, la equidad, una nueva cultura de relaciones hombre-mujer, el laicismo, la profesionalización y creación de cuadros dirigentes e ideológicos, entre otros. Eso significa ponerse al día en estos temas, donde hay un tremendo rezago en el PRD.

Mantener ideas superficiales, donde lo que prevalece es la lucha de unos contra otros, sería equivocar el camino. Habría que ver lo que el PRD ha aportado, incluso, a las propuestas de gobierno que se lanzaron en la batalla electoral.

Respecto a su situación personal la comparó con los barruntos de misoginia que privan en amplios sectores de hombres y mujeres. Lo más fácil es echarle la culpa a las presidentas - comparando su caso con el de Dulce María Sauri, presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI)- y al encontrar cul-

pables, no hacer ningún tipo de análisis profundo sobre la nueva realidad mexicana, que es realmente existente.

Hoy, dijo, estamos ante la evidencia de que debemos replantearnos el país, a la nación, con métodos, trabajo y análisis imaginativos. Dijo estar segura que el régimen de partido de Estado no volverá a existir. Eso, afirmó, es lo que tiene que debatir la sociedad progresista, eso incluye al PRD.

Para eso es un Congreso, para ello será el proceso de autocrítica, para eso servirá un proceso de reflexión individual y colectiva. Lo demás es relativo, ¿realmente cambiará el PRD por cambiar su dirigencia? ¿quiénes son y dónde están los culpables? ¿de qué magnitud de derrota estamos hablando?

Amalia es optimista. "Si tenemos ideas claras, principios y proyectos de partido y nación", no habrá problema. Las mentiras del PRI, el partido de Estado, la falta de iniciativa de amplios sectores del PAN respecto a las libertades individuales, obligan al PRD a dar, ahora si, una gran batalla ideológica. "Nosotros tenemos los temas".

Luego mencionó algunas cosas que usaron los candidatos del PRI y del PAN para copiar electores: educación gratuita, no privatización, Fox firmó su compromiso de cumplir los acuerdos de San Andrés, esclarecimiento de la corrupción, promesas para hacer avanzar a las mujeres, atención a la pobreza y el empleo, etc. Todos temas puestos en la mesa por el PRD.

Al delinear algunas acciones, Amalia García dijo que un actor principal en este proceso serán los trabajadores, ahora libres de las amarras, ellos serán quienes pongan en crisis el sistema económico prevaleciente; la ciudadanía que votó peleará los temas de la justicia. El PRD deberá recrear esta nueva realidad y tomar un lugar de liderazgo.

Por su parte se ha hecho la promesa de retomar sus temas, los que encabezó y desarrolló como legisladora en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, la Cámara de Diputados y el Senado. Esos, dijo "que son mis temas y preocupaciones", la defensa de los derechos humanos, la lucha contra la corrupción, contra la violencia hacia las mujeres, la equidad, la lucha contra la subordinación y la no discriminación.

"Ahora empezaré a ejercer mis funciones. Se acabó la lucha electoral global, lo otro es responsabilidad de todos. Reconstruir al PRD". 